

PLANTILLA OFICIAL PARA LA PRESENTACIÓN DE TRABAJOS
II CONVENCION CIENTÍFICA INTERNACIONAL
“II CCI UCLV 2019”

DEL 23 AL 30 DE JUNIO DEL 2019.
CAYOS DE VILLA CLARA. CUBA.



NOMBRE DEL SUB-EVENTO
SIPOSIO INTERNACIONAL “DESAFÍOS DEL DERECHO EN EL
SIGLO XXI”

Título

***LOS MÉDICOS CUBANOS Y EL “PROGRAMA MAIS MÉDICOS EN
BRASIL***

Title: Cuban Physicians and "More Medical Program In Brazil

Eduardo de Oliveira Soares Real, Estudiante de doctorado en el Programa de Pós-Graduação em Política Social e Direitos Humanos pela Universidade Católica de Pelotas. Maestro en Derecho e Justiça Social por la Universidade Federal do Rio Grande.

E-mail: dudureal@uol.com.br

Maria Claudia Crespo Brauner, Postdoctoral en la Université de Montreal. PhD en Derecho en la Université de Rennes1 - Francia. Profesora en la Universidade Federal do Rio Grande. Brasil. E-mail: mccbrauner@hotmail.com

Resumen:

El Sistema Único de Saúde (SUS) tiene el deber de atender cualquier persona, sin cualquier especie de discriminación. Pero, el SUS enfrenta muchos problemas en relación a su acceso, como la falta de médicos en ciudades pequeñas. Para combatir este problema, el gobierno brasileño creó el “Programa Mais Médicos” (PMM). El programa tiene como finalidad formar recursos humanos en el sector médico para el SUS. El programa fue direccionado a los médicos brasileños y extranjeros, pero el gobierno estableció la siguiente orden de preferencia: médicos formados en Brasil, médicos brasileños formados en el exterior, médicos extranjeros formados en el exterior. El presente trabajo tiene como objetivo estudiar la actuación de los médicos cubanos en el PMM. Fue realizada una revisión bibliográfica, por medio de libros, tesis y artículos para que el objetivo de este trabajo se alcanzara. La participación de los médicos cubanos ocurrió por medio de la cooperación internacional. El gobierno brasileño firmó el 80°

Información de contacto
convencionuclv@uclv.cu
www.uclv.edu.cu

PLANTILLA OFICIAL PARA LA PRESENTACIÓN DE TRABAJOS
II CONVENCION CIENTÍFICA INTERNACIONAL
“II CCI UCLV 2019”

DEL 23 AL 30 DE JUNIO DEL 2019.
CAYOS DE VILLA CLARA. CUBA.



Termo de Cooperación Técnica con la Organización Pan-Americana de Salud (Opas) para lo desenvolvimiento del Proyecto “Acesso da População Brasileira à Atenção Básica em Saúde”. La Opas, a su vez, mantiene acuerdo internacional con la República de Cuba que ha habilitado los médicos cubanos a participación en el PMM. Lo Ministerio de la Salud de Brasil divulgó una pesquisa que demuestra que los médicos cubanos son los que permanecen más tiempo en el programa (62%). El gobierno de Cuba retiró 8.332 médicos del PMM por cuestiones políticas del nuevo gobierno brasileño. Concluye que la participación de los médicos cubanos fue positiva siendo aprobada por gran parte de los usuarios del SUS.

Abstract:

The Unified Health System (SUS) has the duty to care for any person, without any kind of discrimination. But, the SUS faces many problems in relation to its access, such as the lack of doctors in small cities. To combat this problem, the Brazilian government created the "More Medical Program" (PMM). The program aims to train human resources in the medical sector for SUS. The program was directed to Brazilian and foreign doctors, but the government established the following order of preference: doctors trained in Brazil, Brazilian doctors trained abroad, foreign doctors trained abroad. This study aims to study the performance of Cuban doctors in the PMM. A bibliographic review was made, through books, theses and articles so that the objective of this work could be achieved. The participation of Cuban doctors took place through international cooperation. The Brazilian government signed the 80th Technical Cooperation Agreement with the Pan American Health Organization (PAHO) for the development of the project "Access of the Brazilian Population to Basic Health Care". Opas, in turn, maintains an international agreement with the Republic of Cuba that has enabled Cuban doctors to participate in the PMM. The Brazilian Ministry of Health released a survey showing that Cuban doctors are the ones who stay the longest in the program (62%). The Cuban government withdrew 8,332 doctors from the PMM for

Información de contacto
convencionuclv@uclv.cu
www.uclv.edu.cu

PLANTILLA OFICIAL PARA LA PRESENTACIÓN DE TRABAJOS
II CONVENCION CIENTÍFICA INTERNACIONAL
“II CCI UCLV 2019”

DEL 23 AL 30 DE JUNIO DEL 2019.
CAYOS DE VILLA CLARA. CUBA.



political reasons of the new Brazilian government. It concludes that the participation of Cuban doctors was positive, being approved by a large part of SUS users.

Palabras Clave: Programa Mais Médicos; Médicos cubanos; Sistema único de Saúde

Keywords: *More Doctors Program; Cuban doctors; Health Unic System*

Información de contacto
convencionuclv@uclv.cu
www.uclv.edu.cu